

2.2. 南部9校小学校 PTA 会長・校長合同会議での「魅力ある学校づくり構想」の説明会・質疑応答（概要）

○日 時：平成 28 年（2016 年）5 月 31 日（火）19 時～

○場 所：小曾根小学校 多目的室

質問・意見等	豊中市からの回答
現状維持という第三案はないのか。	現状維持の案は考えていません。現状に課題があり、それを何とか解決しようと案をお示ししております。別の改善策としての第三案はあれば参考にしますが、現状維持が良いとは認識していません。
これまで説明会に数多く行ったと言っていたが、どんな質問が出ていたのか。	主なご質問としては 4 つに分類できます。①通学路、②小中一貫教育等の教育内容、③地域コミュニティ、④学校跡地でした。
この案は現場発信の案なのか。教育委員会は学校現場の大変さを本当にわかっていてこの案を出しているのか。現場を理解せずに出した案ではないのか。この資料では小中一貫教育の良さが伝わってこない。文部科学省のデータが HP に掲載されていると言っていたが、HP を見ろというのか。必要な資料なのであれば配布したらどうか。	教育委員会が出している案なので、現場発信になります。教育委員会は現場の大変さ、課題を十分に認識しています。教職員のご苦勞も理解しています。だからこそ抜本的な解決を考え今回の案をお示しています。資料については、効果的に説明できるよう、今後準備していきたいと考えています。
小中一貫教育にどんな効果があるのか。文部科学省の提示している統計は参考にならないのではないか。市教育委員会は庄内地域のような課題の多い地域で小中一貫教育を実践してどのような効果があったのかを、例示するべきである。視察にも行くべきである。庄内地域の小中学校では小中連携をしてきているが、それではなぜダメなのか。	小中連携の効果については、認めています。庄内地域のような課題の多い地域の小中一貫校について、近日中に校長をはじめ、現場の教員と一緒に視察に行く予定です。先進校を自分の目で見て、聞いて、感じてきてほしいと考えています。現在、庄内地域の小中学校は、小規模化で教職員数が少なく課題も大きいことから課題別学級編制や一部教科担任制など独自施策を実施しており、市単費で教員を加配しています。市としても現状の課題に対して、あらゆる手段を講じています。以前、卒業生のなかに、自分の卒業した中学校名を言いたくない人がいるという話を聞き、とてもショックを受けました。自分の母校の名前が自信を持って言えない子がいるという現実です。新しい学校は自分の母校に誇りが持てるような学校にしたいと考えています。
今息子が 4 年生である。学年 1 クラスしかない。1 年生も 1 クラスである。小規模校の課題を考えると、統合するのは仕方がないと思っている。ただ、小学 1 年生と中学 3 年生は全然違う、差がありすぎると思う。小学校と中学校が連携して良くしていくことは理解できるが、小中一貫校については中身が見えてこない、賛同できない。	ご意見として承りました。 ※小中一貫教育で期待される効果や課題、他市事例など、わかりやすく整理して、ホームページ等で周知に努めたいと考えています。

<p>防犯カメラについて、今年度と来年度での設置と聞いている。各地域の防犯協議会に設置場所のヒアリングが来ているようだ。ただ、カメラの設置台数については、早いもの勝ち、児童数に応じて決まると聞いているが、本当なのか。新しい学校になる際、新しい経路等、今回防犯カメラが設置されない場所を通学路として通ることもあるだろう。なので、新しい学校が建つ際、防犯カメラの新たな設置台数を明記してほしい。庄内は治安が悪く、悪すぎて豊中南警察署ができた、という経緯がある。そのことをわかってほしい。</p>	<p>ご意見として承りました。 ※「暮らし安心・安全見守りカメラ設置事業」を所管する危機管理課によると、人口、校区面積、その他地域事業等を勘案し、校区ごとに平均30台(25台～35台)設置することとしています。あくまで当事業は現行の小学校を対象としており、将来的に学校再編された場合は、別途協議を行うこととなります。</p>
<p>小中一貫校の成果について、文部科学省の統計内容について目をおしているが、個人的には成果は微妙と思っている。小中一貫教育を推進する、実際に小中一貫校をつくるにあたっての課題については誰が解決していくのか。検討の場が必要ではないのか。教育の中身や通学路のこと等、いつ、どこで、誰が、何について検討していくのか、のタイムスケジュールを示してほしい。もっと市教育委員会が今後のことについて、どうやっていくのかをはっきりさせ、引っ張っていくべきではないか。</p>	<p>ご意見として承りました。 ※1巡目の説明会等でいただいたご意見等を踏まえ、検討を進めているところです。検討の進捗に応じて、2巡目の説明会を行いますので、しばらくお待ちください。</p>